

LE SOUFFLE DU LARGE

BULLETIN D'INFORMATION DE LA PAROISSE DU LITTORAL AGATHOIS

N°489 Du Lundi 18 mars au Dimanche 31 mars 2024

ABONNEMENT eglisedagde34@orange.fr

SITE WEB www.eglisedagde.jimdo.com

INSTAGRAM [egliseslittoralesagathoises](https://www.instagram.com/egliseslittoralesagathoises)

FACEBOOK <https://www.facebook.com/paroisse.agde.3>

MESSES DU DIMANCHE

Dimanche des Rameaux et de la Passion

Samedi 23 Mars

17H00 Messe au Sacré-Cœur du Grau

18H00 Messe à St Benoît du Cap

Dimanche 24 Mars

9H30 Messe à ND de l'Agenouillade

9H30 Messe à Marseillan

10H00 Messe à St Benoît du Cap d'Agde

11H00 Messe à la Cathédrale d'Agde

11H15 Messe à Vias

Solennité de la Résurrection du Seigneur.

Dimanche de Pâques

Samedi 30 Mars

21H00 Messe de la Veillée Pascale à la Cathédrale d'Agde

Dimanche 31 Mars

9H30 Messe à ND de l'Agenouillade

9H30 Messe à Marseillan

10H00 Messe à St Benoît du Cap d'Agde

11H00 Messe à la Cathédrale d'Agde

11H15 Messe à Vias

OFFICES EN SEMAINE

Mardi 19 Mars

Fête de St Joseph époux de la Vierge Marie

17H30 Messe à ND de l'Agenouillade

Mercredi 20 Mars

9H30 Messe à St Benoît du Cap d'Agde

Judi 21 Mars

9H30 Messe à l'église St Sever d'Agde

Vendredi 22 Mars

17H30 Messe de la Réconciliation à la

Cathédrale d'Agde. Célébration

Pénitentielle et Confessions

Mardi 26 Mars

17H00 Célébration pénitentielle à

Marseillan

17H30 Messe à ND de l'Agenouillade *suivie de Confessions*

18H00 Messe à Vias

Mercredi 27 Mars

9H30 Messe à St Benoît du Cap d'Agde

suivie de Confessions

Judi 28 Mars : Judi Saint

10H00 Cérémonie de la Descente du Saint Christ

17H00 Messe de la Sainte Cène à Saint Benoît du Cap d'Agde

17H30 Messe de la Sainte Cène à Marseillan

18H00 Messe de la Sainte Cène à la

Cathédrale d'Agde

18H30 Messe de la Sainte Cène à Vias

21H00 Office à l'Eglise Saint Sever d'Agde suivi de la Procession du Saint-Christ présidée par Monseigneur Turini, archevêque de Montpellier

Vendredi 29 Mars :Vendredi Saint

12H30 Célébration du Chemin de Croix dans la pinède de l'Eglise Saint Benoit du Cap d'Agde

15H00 Célébration du Chemin de Croix à l'église de Marseillan suivie de l'Office de la Passion

18H00 Office de la Passion à l'Eglise Saint Sever d'Agde *avec la traditionnelle procession des femmes.*

18H00 Office de la Passion à Vias

19H00 Cérémonie de la remontée du Saint Christ

Du lundi au dimanche

Messe à la chapelle Baldy à 8H30

Pas de messe

du 28 mars au 2 avril inclus

« Le Christ abandonné nous pousse à le chercher et à l'aimer dans les personnes abandonnées. »

Homélie du pape François pour le dimanche de la Passion 2023.

« Mon Dieu, mon Dieu, pourquoi m'as-tu abandonné ? »... Ce sont les paroles qui nous conduisent au cœur de la passion du Christ, au point culminant des souffrances qu'il a endurées pour nous sauver. Les souffrances de Jésus ont été nombreuses, et chaque fois que nous écoutons le récit de la passion, elles nous pénètrent. Il y a eu les souffrances *du corps* : pensons aux gifles, aux coups, à la flagellation, à la couronne d'épines, jusqu'à la torture de la croix. Il y a eu les souffrances *de l'âme* : la trahison de Judas, les reniements de Pierre, les condamnations religieuses et civiles, les railleries des gardes, les insultes sous la croix, le rejet de beaucoup de gens, l'échec de tout, l'abandon des disciples. Pourtant, dans toute cette souffrance, il reste à Jésus une certitude : la proximité du Père. Mais voilà que l'impensable se produit : avant de mourir, il s'écrie : « Mon Dieu, mon Dieu, pourquoi m'as-tu abandonné ? ». L'abandon de Jésus... Voici la souffrance la plus déchirante, c'est la souffrance *de l'esprit* : à l'heure la plus tragique, Jésus fait l'expérience de l'abandon de Dieu.[...] L'événement est

l'abaissement extrême, c'est-à-dire l'abandon de son Père, l'abandon de Dieu. Le Seigneur vient souffrir par amour pour nous, comme il est difficile pour nous de le comprendre. Il voit le ciel fermé, il expérimente l'amère frontière de la vie, le naufrage de l'existence, l'effondrement de toute certitude : il crie "le pourquoi des pourquoi". "Toi, Dieu, pourquoi ?" *Mon Dieu, mon Dieu, pourquoi m'as-tu abandonné ?* Le verbe "abandonner" dans la Bible est fort ; il apparaît dans des moments de douleur extrême : dans les amours manquées, rejetées et trahies ; dans les enfants rejetés et avortés ; dans les situations de répudiation, de veuvage et d'orphelinat ; dans les mariages épuisés, dans les exclusions qui privent des liens sociaux, dans l'oppression de l'injustice et dans la solitude de la maladie : bref, dans les lacérations les plus implacables des liens. Là, on dit ce mot : "abandon". Le Christ a porté cela sur la croix, en prenant sur lui le péché du monde. Et au point culminant, Lui, le Fils unique et bien-aimé, fait l'expérience de la situation qui Lui était la plus étrangère : l'abandon, l'éloignement de Dieu.

Et pourquoi en est-il arrivé là ? *Pour nous*, il n'y a pas d'autre réponse. Pour nous. Frères et sœurs, aujourd'hui ce n'est pas un spectacle. En écoutant l'abandon de Jésus, que chacun de nous se dise : *pour moi*. Cet abandon est le prix qu'il a payé pour moi. Il s'est fait solidaire avec chacun de nous jusqu'à l'extrême, pour être avec nous *jusqu'à la fin*. **Il a connu l'abandon pour ne pas nous laisser otages de la désolation et pour être à nos côtés pour toujours.** Il l'a fait pour moi, pour toi, pour que lorsque moi, toi ou n'importe qui d'autre se voit le dos au mur, perdu dans une impasse, plongé dans l'abîme de l'abandon, aspiré dans le tourbillon des nombreux "pourquoi" sans réponse, il y ait une espérance. Lui, pour toi, pour moi. Ce n'est pas la fin, car Jésus est passé par là et il est maintenant avec toi : Lui qui a souffert la distance de l'abandon pour accueillir dans son amour toutes nos distances. Pour que chacun de nous puisse dire : dans mes chutes, dans ma désolation, **quand je me sens trahi, ou quand j'ai trahi les autres, quand je me sens rejeté ou quand j'ai rejeté les autres,**

quand je me sens abandonné ou quand j'ai abandonné les autres, pensons qu'il a été abandonné, trahi, rejeté. Et là nous Le trouvons. Quand je me sens mal et perdu, quand je n'y arrive plus, Il est avec moi ; dans mes nombreux pourquoi sans réponse, Il est là.

C'est ainsi que **le Seigneur nous sauve, à partir de nos "pourquoi"**. C'est à partir de là qu'il entrouvre l'espérance qui ne déçoit pas. En effet, sur la croix, alors qu'il ressent un extrême abandon, il ne se laisse pas aller au désespoir, mais il prie et se confie. Il crie son "pourquoi" avec les mots d'un psaume (22, 2) et s'abandonne entre les mains du Père, même s'il le sent loin ou il ne le sent pas car il se trouve abandonné. Dans l'abandon, il se confie. Dans l'abandon, il continue à aimer les siens qui l'avaient laissé seul. Dans l'abandon, il pardonne à ceux qui l'ont crucifié. Voilà que l'abîme de nos nombreux maux est plongé dans un amour plus grand, de sorte que toute séparation se transforme en communion.

Frères et sœurs, un tel amour total pour nous, jusqu'au bout, l'amour de Jésus est capable de transformer nos cœurs de pierre en cœurs de chair. C'est un amour de pitié, de tendresse, de compassion. **Le style de Dieu est ceci : proximité, compassion et tendresse.** Dieu est ainsi. Le Christ abandonné nous pousse à le chercher et à l'aimer dans les personnes abandonnées. Car en elles, il n'y a pas seulement des nécessiteux, mais il y a Lui, Jésus abandonné, Celui qui nous a sauvés en descendant au plus profond de notre condition humaine. Il est avec chacun d'eux, abandonnés jusqu'à la mort... [...] **Jésus abandonné nous demande d'avoir des yeux et un cœur pour les personnes abandonnées.** Pour nous, disciples de l'Abandonné, personne ne peut être marginalisé, personne ne peut être laissé à lui-même ; parce que, rappelons-nous, les rejetés et les exclus sont des icônes vivantes du Christ, ils nous rappellent son amour fou, son abandon qui nous sauve de toute solitude et de toute désolation. Frères et sœurs, demandons cette grâce aujourd'hui : savoir aimer Jésus abandonné et savoir aimer Jésus dans toute personne abandonnée. Demandons la grâce de savoir regarder, de savoir reconnaître le Seigneur qui crie encore en eux. Ne laissons pas sa voix se perdre dans le silence assourdissant de l'indifférence. Dieu ne nous a pas laissés seuls ; prenons soin de ceux qui sont laissés seuls.

Groupe de prière "Bethléem"

du renouveau charismatique
tous les jeudis de 19h à 20h30
à la Cathédrale St Etienne

Solidarité sans frontières

avec le CCFD Terre Solidaire

Au Sénégal et dans les zones côtières d'Afrique de l'Ouest, l'association ADEPA (Association pour le Développement de la Pêche Artisanale - soutenue par le CCFD Terre solidaire) développe la pêche durable et artisanale. Elle aide les petits pêcheurs à faire face aux pressions qu'ils subissent de la part des grandes entreprises qui exploitent les ressources naturelles (pêche, pétrole, gaz...) *Seigneur, nous te confions les femmes et les hommes d'ADEPA qui défendent les petits pêcheurs d'Afrique de l'Ouest tout en préservant l'environnement.*

GROUPE ST MICHEL ARCHANGE

Exceptionnellement le groupe de prière Saint Michel se réunira le samedi 23 mars à 15h à la cathédrale d'Agde.

Louanges St Benoît

23 mars à 20H

"Bible ouverte"

Prochaine rencontre :
Lundi 18 mars à 14h30
à " L' Enclos "

(salle de catéchisme) au Grau.

Thème: " A la découverte des Psaumes "



"Lucidité et honnêteté sont nécessaires pour reconnaître à temps que notre pouvoir et le progrès que nous générons se retournent contre nous-mêmes" (Pape François, Exhortation apostolique *Laudate Deum* n.28).

" Dieu nous a uni à toutes ses créatures" (Ibid., n.66). "Aujourd'hui nous sommes obligés de reconnaître (...) que la vie humaine est incompréhensible et insoutenable sans les autres créatures parce que nous et tous les autres êtres de l'univers sommes unis par des liens invisibles et formons une sorte de famille universelle, une communion sublime qui nous pousse à un respect sacré tendre et humble" (Ibid., n.67).

" Le monde chante un Amour infini, comment ne pas en prendre soin ?" (Ibid., n.65).

Le Carême est un temps favorable (*Kairos*) pour se convertir et **s'engager au service de l'écologie intégrale** en commençant par se poser des questions.

Question 3: Vers de nouveaux styles de vie ? "La paix intérieure des personnes tient, dans une large mesure, de la préservation de l'écologie et du bien commun, parce que, authentiquement vécue, elle se révèle dans un style de vie équilibré joint à une capacité d'admiration qui mène à la profondeur de vie. La nature est pleine de mots d'amour, mais comment pourrions-nous les écouter au milieu du bruit constant, de la distraction permanente et anxieuse, ou du culte de l'apparence ? Beaucoup de personnes font l'expérience d'un profond déséquilibre qui les pousse à faire les choses à toute vitesse pour se sentir occupées, dans une hâte constante qui, à son tour, les amène à renverser tout ce qu'il y a autour d'eux. Cela a un impact sur la manière dont on traite l'environnement. Une écologie intégrale implique de consacrer un peu de temps à retrouver l'harmonie sereine avec la création, à réfléchir sur nos styles de vie et sur nos idéaux, à contempler le Créateur, qui vit parmi nous et dans ce qui nous entoure" (Pape François, Lettre encyclique *Laudato si'*).

Prière: Nous Te rendons grâce Dieu de bonté, Pour la beauté du ciel, de la terre, de la mer, Pour la splendeur des montagnes, des plaines et des rivières, Pour le chant des oiseaux et la beauté des fleurs, Nous Te louons pour ces dons généreux, et nous T'en prions, Aide-nous à les conserver à nos descendants, Accorde-nous de continuer à profiter avec reconnaissance de Ta Création si riche et si diverse, En l'honneur et à la gloire de Ton Nom, maintenant et toujours. Amen.

Aumônerie Catholique des Jeunes

Samedi 23 mars RDV à 15h30 à l'église St benoît du Cap d'Agde pour tous les collégiens et lycéens

Atelier Rameaux, Goûter "Zéro déchet" en partenariat avec le groupe paroissial Eglise verte, messe animée par le groupe des musiciens et chanteurs de l'Aumônerie.

Nous vous attendons nombreux !